

LA FERIA SIN BARRERAS

Aspid critica la falta de accesos a Aigüestortes y al románico de Boí

Destacan el nuevo filón turístico en el colectivo en Ponent

LLEIDA
M.A.M.

El vicepresidente de Aspid, Candi Vilafañé indicó ayer el nuevo filón turístico por descu-



brir en las comarcas de Lleida dentro del colectivo de discapacitados. Vilafañé afirmó que ni el parque nacional de Aigüestortes ni la ruta del románico cuenta con la infraestructura necesaria para recibir la visita de minusválidos.

El vicepresidente de Aspid afirmó en el marco de las cuartas jornadas de la entidad sobre *Oci i lleure amb mobilitat reduïda* que la oferta turística de Ponent podría ampliarse de forma notable con la visita de turistas procedentes del resto de Europa que sufren alguna discapacidad y pasan sus vacaciones en la costa catalana. Vilafañé señaló que Aspid realizó hace un par de años a través de una empresa de la Fundación Once un plan de accesibilidad al parque de Aigüestortes del cual "aún no se ha aplicado nada".

La entidad solicitó al patronato que gestiona el recinto que permitiera a los vehículos de personas con minusvalías acceder entre 3 y 5 kilómetros más que el resto de coches. Esta petición fue denegada por las autoridades del parque, según explicó ayer Candi Vilafanyé. Por otra parte, el vicepresidente de Aspid señaló que con motivo de la candidatura de la Vall de Boí a la Unesco como patrimonio de la humanidad pidieron a las autoridades la adaptación de los accesos de las iglesias románicas que forman parte de la ruta.



JORDI RULL

Expertos del Reino Unido y Holanda participaron en las Jornadas temáticas de Aspid

- Los expertos destacan el papel del ocio para el desarrollo integral de la persona
- Deportes de aventura y la práctica del esquí, estrellas de la oferta adaptada

A su vez, durante el proceso de elaboración del plan de excelencia turística de la vall de Boí solicitaron que una partida del mismo fuera destinada a la eliminación de barreras arquitectónicas. Vilafanyé indicó que "la accesibilidad de la oferta turística leridana en general es buena pero empeora en los hoteles de montaña".

El responsable de las VI Jor-

nadas Temáticas de Aspid manifestó que en muchas ocasiones sólo los hoteles de cuatro estrellas tienen los accesos preparados para albergar a discapacitados. Por otra parte, la responsable de la cátedra de Ocio y Minusvalías de la Universidad de Deusto en Bilbao, Aurora Madariaga, destacó al importancia del ocio en el desarrollo integral

de la persona. Madariaga señaló que mediante el ocio las personas con discapacidades pueden.

También dentro de las Jornadas de Aspid, Els de Vries, responsable de la *Fundación Internacional de Viajes y Turismo para todos* destacó la importancia del turismo para discapacitados en el futuro.

Este nuevo mercado puede alcanzar los 14 millones de usuarios en Europa en los próximos años según las previsiones. Las sesiones finalizaron con una mesa redonda sobre los deportes de aventura para personas con minusvalías y la vela adaptada a discapacitados.